



Idées lumineuses, radiées lauréats!

Les classes romandes ont soumis 45 projets de Unes de journaux et 17 interviews radio aux deux concours organisés à l'occasion de la 15e Semaine des médias à l'école. Tour d'horizon de quelques trouvailles et initiatives pédagogiques dont d'autres classes pourraient s'inspirer pour l'édition 2019.

Christian Georges

«Coa» de neuf

Un journal réalisé par des 1re-2e HarmoS, c'est déjà un exploit. Que les enfants aient mis en scène avec des Lego deux des illustrations qui l'accompagne ajoute un détail mignon (surtout la pub «Nous construisons la maison de vos rêves»). Martine Héron de Villefosse (EPS de Beaulieu à Lausanne) travaille régulièrement avec l'actualité en classe.

Le Caneton voyageur

Trouver un titre de journal qui plaise à tous les élèves est, de l'avis général, l'étape la plus délicate. Après *Le Canard enchaîné* et *Le Canard explorateur* (concours 2017), la presse s'enrichit d'un nouveau volet, grâce à la classe de Jean-François Blondelle (Collège de la Pontaise à Lausanne).

Journal des élèves

Une chaîne de restauration rapide ouvre une antenne dans la région? Comparons ses prestations avec celles d'un concurrent! Bon réflexe des élèves de Valérie Leuenberger (École La Réselle à Soyhières, JU).

Le Fer volant

Pour parler de chevaux et d'équitation, voici un délicieux titre-calembour relevé d'un joli logo! Belle trouvaille des élèves de Joëlle Ruegg (EPS Les Ormonts-Leysin).

Des voix pour choisir sa voie

Les élèves (voir photo ci-contre) de Jennifer Schweizer (Établissement secondaire du Bas-Val-lon à Corgémont, BE) devront bientôt choisir leur orientation professionnelle? Leur enseignante les a encouragés à approcher des professionnels de différents secteurs pour les interviewer (un concierge, un chocolatier, un infirmier en hôpital psychiatrique...). Histoire de se familiariser avec des réalités nouvelles. Ou comment faire d'une pierre deux coups (marier l'éducation aux médias et la construction d'un projet personnel).

Toutes les interviews sont à écouter ici:
<https://www.scolcast.ch/podcast/concours-2018-reportage-interview-radio>

Toutes les Unes sont visibles ici:
<http://www.e-media.ch/Semaine-des-medias/Concours-de-Unes>



LiRiKiTh

Normal que les élèves de Xavier Siegrist (École primaire de Courrendlin, JU) soient familiers de l'actualité: leur enseignant invite chaque semaine un élève à présenter à ses camarades quatre articles (sic) à l'enseigne des «infos du vendredi», durant une période de français.



La Vachette

Dans un journal entièrement consacré aux préoccupations des éleveurs, les élèves de Stéphane Reichen (CIFOM-ET, Le Locle) ont non seulement proposé un éditorial (effort méritoire!), mais aussi un sondage express sur les races préférées des Suisses en matière de vaches.



Architectura

«Ce sera difficile de faire mieux l'année prochaine!», sou-riait Marie-Christine Gaultier-Buchs, quatre fois primée avec sa classe du CO de la Gruyère à Riaz. La meilleure Une, toutes catégories confondues, proposait un tour de l'actualité du bâtiment. Un choix hyper-pertinent, pour les élèves dont le collège vient de sortir de terre, dans une région qui s'urbanise à la vitesse grand V!



3, 2, 1, lisez! et Infos bagnardes

Deux fois primée, la classe de Jean-Michel May (École de Champsec, VS) a évité de se disperser: toutes les informations proposées en Une avaient un lien direct avec le Val de Bagnes. Rien de tel pour cultiver la proximité avec ses lecteurs!